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Родной дочке, любимому сыноч-
ку, дорогому зятю, привередливой 
свекровке, родителям – ценителям, 
красавице - невестке, куму с кумой, 
соседке – болтушке, подружке – хо-
хотушке. Ну и мужу, конечно, опоре 
всего семейства.

 А потом и на гулянье пойти 
можно. Зиму проводить: попеть, по-
плясать, душу потешить. Как делали 
это наши предки в приснопамятные 
времена. Чем веселей и задорней 
частушки и пляски, тем лучше уро-
жай будет, больше приплода в хлеву, 
а значит, и в доме – полная чаша. 
Чтобы скот не переводился и поля 
колосились, славяне-язычники на 
Комоедицу, предшественницу Мас-
леницы, ели гороховые комы. Потом 
их вытеснили румяные блины, но 
суть праздника, самого разгульного 
и разухабистого, осталась. Главное -  
проводить надоевшую, промозглую 
зиму и встретить красавицу-весну, а 
с ней и начало новой жизни.  Вот и 
рвут меха на гармошке под задорные 
частушки, лезут по обледенелому 
столбу под раззадоривающие крики 
друзей и подруг. Важно не только 

сорвать с прибитого к самой верхо-
туре колеса какие-нибудь сапоги, 
но и утереть нос соперникам своей 
удалью молодецкой. Да и зазноба 
пусть оценит. Для оголодавших – 
«обжорные» ряды: ешь-пей сколько 
влезет. Кстати, воронежские повара 
вчера испекли блин… диаметром в 
один метр!

К выходным Масленица только 
набирает обороты. К этому време-
ни она уже прокатилась по всем 
школам, детским садам и прочим 
образовательным учреждениям. 
В Воронеже главные гулянья нач-
нутся сегодня в час дня на площади 
Ленина.  В программе праздника 
- театрализованное представление 
с участием скоморохов, лучших 
фольклорных коллективов города 
и области, потешные конкурсы, 
русские игры и забавы, показа-
тельные турниры, развлекательная 
фолк-программа для молодежи, ка-
тание на лошадях и пони, выставка-
ярмарка декоративно-прикладного 
творчества с эксклюзивными су-
венирами и подарками, веселые 
пневмо-аттракционы, катания на 
коньках. В половине четвёртого 
начнётся игровая программа «Ве-

нок русских хороводов». А театр 
кукол предлагает поучаствовать 
в познавательных программах и 
мастер-классах  «Этномира». На 
сценических площадках каждого 
из шести городских районов, возле 
дворцов культуры бывших при-
городных посёлков также можно 
будет и себя показать, и на других 
посмотреть. 

Завтра масленый разгуляй про-
должится. Но собравшись за ло-
мящимся от снеди столом или 
прогуливаясь по торговым центрам, 
паркам и площадям, найдите ми-
нутку и попросите у своих близких 
прощения. За обиду, причинённую 
то ли ненароком, то ли умышленно, 
словом или делом.

Впереди – Великий пост. Время 
духовного обновления и очище-
ния…

Простите и меня, люди добрые!

Воронеж посетит Дмитрий Рогозин
В ближайшее время Воронежскую область посетит за-

меститель Председателя Правительства РФ, председатель 
Попечительского совета добровольческого движения в под-
держку армии, флота и оборонно-промышленного комплекса 
России Дмитрий Рогозин. Об этом, в частности, шёл разговор 
в ходе встречи  губернатора  Алексея Гордеева с депутатом 
Государственной думы РФ, членом комитета по обороне, 
председателем всероссийской партии «Родина» Алексеем 
Журавлёвым. Кроме того,  глава региона и депутат Госдумы об-
судили законодательные инициативы, связанные с оборонно-
промышленным комплексом. 

Газ придёт досрочно
ОАО «Воронежоблгаз» практически завершило строитель-

ство 14 газопроводов, запланированных на период 2012-2013 
годов: из 360 километров межпоселковых газовых сетей про-
ложено более 300. Как сообщает Управление по взаимодей-
ствию со СМИ правительства области, на днях губернатор 
Алексей Гордеев подписал документ, разрешающий пуск 
девяти газопроводов. При этом генеральный директор ОАО 
Николай Карасиков обратился к  главе региона с просьбой 
поддержать инициативу по строительству и вводу в эксплуа-
тацию уже в текущем году восьми других объектов, которые 
запланированы на 2013-2014 годы. Губернатор пообещал 
обсудить это предложение на личной встрече с главой «Газ-
прома» Алексеем Миллером. 

 Не всем нужна доплата
 В связи с  увеличением размера трудовых пенсий  ко-

личество получателей федеральной социальной доплаты в 
Воронежской области в феврале – марте снизилось почти на 
семь тысяч человек. Сейчас средний размер такой доплаты 
составляет  1263 рубля 43 копейки. Об этом сообщила пресс-
служба Отделения ПФР по Воронежской области.

Рыбалка и охота – это серьёзно!
Завтра в областном центре завершает свою работу трёх-

дневный II Воронежский фестиваль охотников и рыболовов. 
В его программе – природоохранная конференция, выставки, 
мастер-классы, консультации, соколиное шоу, состязания 
лучников, выводка собак, конкурс подсадных уток и многое 
другое. У нынешнего мероприятия  есть две важные особен-
ности: выездное заседание комитета Торгово-промышленной 
палаты РФ по  поддержке товаропроизводителей, которое  по-
свящёно перспективам, инвестициям и партнёрству в отрасли, 
а также презентация Воронежской детско-юношеской школы 
рыболовного резерва.

Грипп закрыл школы на неделю
До марта инфекция накапливала в Воронеже силы, а с 

первых дней весны пошла в атаку. В последние недели нача-
лось резкое превышение эпидемических порогов по гриппу и 
ОРВИ, особенно среди школьников. В связи с этим Управле-
ние Роспотребнадзора по Воронежской области обратилось в 
администрацию города с предложением о приостановлении  
учебного процесса. Предложение принято, и с понедельника, 
18 марта, на пять дней будут закрыты все общеобразовательные 
школы областного центра.

Фестиваль открыли мышка и медведь 
В кинотеатре «Спартак» уже в третий раз стартовал Боль-

шой фестиваль мультфильмов. В Воронеже можно увидеть в 
эти дни лучшие образцы российской и мировой анимации для 
детей и взрослых. Открыл программу французский полноме-
тражный фильм «Эрнест и Селестина: Приключения мышки 
и медведя» о трогательной дружбе двух существ из разных 
миров и сообществ. Специальным гостем фестиваля станет 
знаменитый режиссёр Иван Максимов: 16 марта он проведёт 
мастер-класс в книжном клубе «Петровский». А в Доме жур-
налистов развёрнута выставка, посвящённая первым ста годам 
развития российской мультипликации. 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно, временами не-
большие или умеренные дожди; на дорогах скользко; 
ветер южный, умеренный, временами порывистый, 
сильный; температура +6…+11.

17 марта по области – переменная облачность, 
без осадков, на дорогах гололедица; ветер северо-
западный, умеренный; температура ночью 0…-5, 
днём 0…+5.

18 марта по области – переменная облачность, 
без осадков, на дорогах гололедица; ветер северо-
западный, умеренный; температура ночью -2…-7, 
днём -1…+4.
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закон для филиалов
Президент РФ Владимир Путин подписал закон, вводящий 

запрет на открытие филиалов иностранных банков в России. 
Правительство, предложившее ввести такой запрет, объяс-
няет его невозможностью регулирующих органов страны в 
полном объёме контролировать работу этих структур, так как 
их деятельность не подпадает под юрисдикцию РФ. Запрет на 
открытие филиалов фактически действует уже сейчас из-за 
отсутствия порядка их регистрации, и на данный момент ни 
одного филиала иностранного банка на территории России не 
зарегистрировано, сообщает ИТАР-ТАСС.

Воздушная забастовка
Более трехсот рейсов было отменено в Германии из-за за-

бастовки сотрудников служб безопасности. Вчера на работу не 
вышли в общей сложности 250 контролёров международного 
аэропорта в Дюссельдорфе и воздушной гавани Кёльн/Бонн, 
требуя таким образом повышения зарплаты с 2,50 до 3,64 евро в 
час. Очередные переговоры между профсоюзом и компаниями-
работодателями по пересмотру тарифных соглашений пример-
но для 34 тысяч сотрудников служб безопасности аэропортов 
земли Северный Рейн - Вестфалия пройдет через несколько 
дней, отмечает ИТАР-ТАСС.
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О воздушном авиамосте из 
Воронежа во Францию речь 
зашла в сентябре минувшего 
года. Французские компании 
SNС Lavalin и Business Bridge, 
международная комиссия   
MEDEF Шампань-Арденн 
и региональная Федерация 
транспорта заинтересовались 
тем, как проходит рекон-
струкция международного 
аэропорта «Воронеж». Ин-
терес закончился деловыми 
переговорами – и вот  вам 
итог: майские каникулы мож-
но провести в Париже.

К слову, аэропорт Париж-
Ватри расположен в 150 
километрах от столицы. Он 
был основан в 1956 году, 
специализируется на грузо-
перевозках.

Воронежская авиаком-
пания «Полёт» ежегодно 
расширяет освоенное между-
народное пространство. К 
примеру,  летом туристы 
могут прямым рейсом по-
пасть в Турцию, Грецию, 
Барселону и Черногорию. 
Впереди, вполне возможно, 
не только Париж, но и по-
лёты на Родос, греческий 
остров Корфу.

Увидеть Париж  
и вернуться
26 апреля зао «авиакомпания «Полёт» открывает 
чартерные рейсы из  Воронежа в аэропорт Париж-
Ватри, что может только порадовать любителей 
путешествий.

уважаемые работники торговли, бытового  
обслуживания и жилищно-коммунального  
хозяйства Воронежской области!

Тепло и сердечно поздравляем вас с профессиональным празд-
ником. От мастерства, добросовестности работающих в сфере 
потребительского рынка и услуг зависят комфорт, благополучие 
и настроение людей.

Торговля и бытовое обслуживание сегодня - динамично разви-
вающийся сектор экономики области. Стремительно рacтёт число 
торговых центров, отличающихся индивидуальным стилем и вы-
соким качеством обслуживания. Ежегодно отрасль пополняется 
почти двумя тысячами новых рабочих мест. Во всех сегментах 
потребительского рынка области функционируют 20 тыс. пред-
приятий, занято около 200 тыс. работников. Современный сервис 
стал доступен жителям сельских районов, куда в последние годы 
всё активнее приходит бизнес. В 2012 году оборот розничной 
торговли составил 323 млрд. рублей, или 118,6 процента к уровню 
2011 года.

Жилищно-коммунальное хозяйство Воронежской области 
представлено более чем 1200 предприятиями, в которых занято 
около 45 тыс. человек. Перед сферой ЖКХ сегодня стоят мас-
штабные задачи по переходу на новую модель управления. Это 
позволит сделать прозрачной всю систему платежей, повысить 
качество услуг. Кроме того, основными направлениями целе-
вой программы «Реформирование и модернизация жилищно-
коммунального комплекса Воронежской области на 2011-2015 
годы» предусмотрены реконструкция ветхих тепловых сетей 
области, оснащение приборами учёта, решение вопросов пере-
селения граждан из аварийного жилищного фонда.

В день профессионального праздника желаем работникам 
торговли, бытового обслуживания и коммунальщикам крепкого 
здоровья, счастья, благополучия в семьях и новых успехов в ра-
боте. Уверены, что ваши инициатива и активное участие внесут 
существенный вклад в социально-экономическое развитие и 
улучшение качества жизни в Воронежской области.

Губернатор Воронежской области а. В. ГоРДееВ 
Председатель областной думы В. и. КлюЧНиКоВ 

Татьяна пеТренКо

Новый Центр по профи-
лактике и борьбе со СПИ-
Дом, строительство которого 
велось почти семь лет, начнет 
работу в Воронеже в конце 
апреля - начале мая. Однако 
к приёму пациентов здесь 
уже все готово: завезено и 
установлено оборудование, 
мебель. Обживают новые ка-
бинеты врачи и медицинский 
персонал. Кстати, с откры-
тием нового корпуса расши-
ряется и штат врачей – сюда 
приглашают работать узких 
специалистов. На базе нового 
корпуса располагается от-
деление эндоскопии, физио-
терапии, функциональной и 
рентгенодиагностики, виру-
сологическая и бактериологи-
ческая лаборатории. В конце 
апреля первых пациентов 

примет и стационар на 21 
койку для госпитализации 
ВИЧ-инфицированных паци-
ентов и 75 коек для больных с 
парентеральными вирусными 
гепатитами, что существенно 
разгрузит работу областной 
инфекционной больницы на 
улице Бахметьева. Пока что 
основная деятельность Цен-
тра сосредоточена в первом 
корпусе. Только за прошлый 
год врачи приняли более 58 
тысяч пациентов.

Рассказывая историю это-
го долгостроя, главный врач 
медицинского центра Татьяна 
Мамчик отметила, что возве-
дение корпусов началось ещё 
27 лет назад. Первоначально 
здесь планировалось сделать 
отделения долечивания для 
пациентов из БСМП. Позже 
на бесхозное здание претен-
довали многие федеральные 

структуры, но его удалось 
закрепить за Центром. По 
словам Татьяны Александров-
ны, отстоять будущее Центра 
удалось только с приходом в 
регион губернатора Алексея 
Гордеева. 

- Благодаря инициативе 
депутата Государственной 
думы РФ Галины Кареловой 
строительство нового здания 
Центра удалось включить в 
план федеральных объектов, 
поэтому нам было легче его 
софинансировать, ведь его 
общая стоимость – 800 мил-
лионов рублей, - отметил гу-
бернатор Алексей Гордеев.

По словам Галины Каре-
ловой, убедить федеральные 
структуры в необходимости 
финансировать строитель-
ство Воронежского центра 
по профилактике и борьбы со 
СПИДом было непросто.

- Нужно отдать должное 
специалистам и экспертам 
Воронежской области, ко-
торые сразу же предложили 
проект, ориентированный на 
эффективную профилакти-
ческую работу. Очевидные 
результаты работы и стали 
решающими для федераль-
ных властей, - сказала Галина 
Карелова.

А результаты действитель-
но впечатляют. Сейчас Во-
ронежская область входит в 
пятерку регионов России с 
самым низким уровнем по-
ражённости ВИЧ-инфекцией, 
который составляет 42,7 че-
ловека на 100 тысяч, что в 10 
раз ниже среднероссийского 
показателя. В регионе на 
учёте стоят 962 человека с 
диагнозом ВИЧ/СПИД.

- То, что мы располагались 
в стеснённых условиях, а с 
момента открытия в 1989 
году сеть отделений и лабо-
раторий была разбросана по 
пяти учреждениям, не мешало 
нам развиваться, внедрять 
новые методики лечения и  
диагностики. С первых дней 
мы наладили профилакти-
ческую работу с молодёжью 
в школах и вузах, прово-
дили анкетирование, чтобы 
выявить пробелы, - объяснила 
Татьяна Мамчик.

Алексей Гордеев и Галина 
Карелова осмотрели при-
ёмное отделение стационара, 
палаты интенсивной терапии, 
комнаты ожидания для ин-
валидов, иммунологическую 
и бактериологическую лабо-
ратории. Специалисты от-
метили, что последняя очень 
востребована в регионе. Здесь 

гостям продемонстрирова-
ли масс-спектрометр – уни-
кальный для региональных 
центров прибор, делающий 
40 бактериологических ис-
следований в минуту и по-
зволяющий определить весь 
спектр возбудителей заболе-
ваний. По словам главного 
врача Татьяны Мамчик, Во-
ронежский областной центр 
по профилактике и борьбе со  
СПИДом можно считать луч-
шим профильным учрежде-
нием в стране. Здесь сосредо-
точена передовая профильная 
диагностическая база, которая 
позволяет оценить иммунный 
статус пациентов, определить 
вирусную нагрузку, лекар-
ственную устойчивость ВИЧ 
к антиретровирусным пре-
паратам, а также проводить 
диагностику инфекционных 
заболеваний.

Открытие медицинского 
центра позволит не только 
эффективно бороться с рас-
пространением заболеваний, 
но и значительно продлить 
жизнь заболевших. Ведь бла-
годаря правильно подобран-
ному лечению люди могут 
чувствовать себя хорошо и 
не ставить на себе крест из-за 
своей болезни.

Лечение в комплексе
Здравоохранение | В Воронеже завершилось строительство второго корпуса Воронежского центра по профилактике  
и борьбе со СПИДом и инфекционными заболеваниями. Первых пациентов он примет в  апреле-мае
теперь корпуса Центра представляют собой единый 
медицинский комплекс, на базе которого помимо 
диспансерного наблюдения и специализирован-
ной амбулаторно-поликлинической помощи ВиЧ-
инфицированным организовано также диспансерное 
наблюдение больных с парентеральными (то есть 
передающимися через кровь) вирусными гепатитами 
В и С. С объектом ознакомились губернатор алексей 
Гордеев и депутат Государственной думы РФ от Во-
ронежской области Галина Карелова.

Алексей Гордеев и Галина Карелова увиденным  
остались довольны.
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завтра – День работников торговли,  
бытового обслуживания населения  

и жилищно-коммунального хозяйства

Продолжение темы – на 2-й странице

Продолжение темы – на 2-й странице

Дорогие воронежцы, братия и сестры!
18 марта мы вступаем в период поста, который, – из-за своей 

особой значимости для духовной жизни человека, готовящегося 
сопереживать Крестным страданиям Христа Спасителя и радо-
ваться Его Воскресению, – называется Великим.

Целью телесного воздержания являются духовные плоды. По 
учению Церкви, «истинный пост – удаление от зла, воздержание 
языка,  подавление в себе гнева, злословия, лжи…» (Свт. Василий 
Великий). Пост – время, когда мы учимся смирять тело под власть 
души, учимся направлять душу на пути евангельской любви и 
добродетели. Мы стараемся увидеть свои душевные недуги, чтобы 
излечить их посредством слез покаяния и молитв.

Нам, уставшим от бесконечной суеты повседневности, пред-
лагается вступить в тишину внутреннего мира. Умилительные 
слова великопостных молитвословий издревле вдохновляли на-
ших отцов и дедов, поэтов и пустынников. Опыт жизни святых 
подвижников свидетельствует, что очищение души дарит великую 
радость сердцу. 

Великопостный подвиг молитв, размышлений и доброделания, 
несомненно, затронет в нас живые и трепетные струны духа, про-
будит стремление к Небесной Отчизне.

Благодать Божия да укрепит всех вас в предстоящие святые 
дни.

Митрополит Воронежский и Борисоглебский СеРГий.

Обращение 
митрополита Воронежского и Борисоглебского 

Сергия по случаю начала Великого поста

Идёт Масленица по льду, 
несёт блинов сковороду!

общество | Средь игр, забав и застолий найдите минутку  
и попросите у своих близких прощения 

Блинчики, блины… Пышные и тонюсенькие, почти прозрачные. 
Маленькие, чуть больше ладошки, и  огромные, солидные, за-
крывающие края тарелки. С икрой, сметаной, мёдом, вареньем, 
творогом, с фруктовыми, рыбными и мясными начинками! Всю 
неделю хозяйки стараются изо всех сил: удивить, угостить, до 
отвала накормить. 
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Даже в трудные времена возможны добрые 
перемены в жилищно-коммунальной сфере

ЖКХ

По-честному  
и на совесть

- Ваше Высокопреосвя-
щенство, Церковь призывает 
государство не принуждать 
людей безальтернативно при-
нимать технологии иденти-
фикации личности, которые, 
на их взгляд, могут помешать 
свободно исповедовать веру 
Христову. Предпринимает ли 
Церковь попытки объяснить 
православным христианам, 
что прогресс не остановить, и, 
может быть, нужно научиться 
проще относиться к современ-
ным технологиям, если они не 
требуют отказа от веры Хри-
стовой?

- Церковь не выступает про-
тив технического прогресса, 
в том числе и новых для на-
шего общества способов учёта 
и обработки информации о 
гражданах. Но часть населе-
ния выразила желание иметь 
не электронные документы, а 
привычные, на бумажных но-
сителях; они не желают полу-
чать универсальные электрон-
ные карты. Это пожелание 
свободных и равноправных 
граждан нельзя игнорировать. 
Неверно считать этот вопрос 
связанным с православной ве-
рой; но объяснить людям, что 
их обеспокоенность порожде-
на «вирусом недоверия», очень 
трудно. Иногда человек делает 
неверный шаг – но ему само-
му кажется, что он стоит за 
правду и выполняет главную 
задачу своей жизни. Люди в 
пылу борьбы с электронными 
новшествами подчас забыва-
ют, что самое важное в жизни 
– работа над своей душой: мо-
литва, общение с Богом, дела 
добра и любви. 

Уже с начала 90-х годов 
Русская Церковь с тревогой 
выступала против того, чтобы 
информация о человеке, со-
бранная госорганами, станови-
лась доступной третьим лицам. 
Есть и у нас в Воронежской 
области люди, по убеждению 
не принимающие паспортов и 
личного кода ИНН. Церковь 
их окормляет: с ними работают 
священнослужители, помога-
ют юристы. 

На Архиерейском Соборе 
был принят документ, в кото-
ром отражена позиция Церкви 
и содержится ходатайство к 
государству: изыскать возмож-
ность для людей, имеющих 
взгляды такого рода, сохра-
нить традиционные формы 
документов, чтобы ни в чем не 
повинные люди не оказались 
изгоями общества. 

- На Архиерейском Соборе 
обсуждались вопросы, касаю-
щиеся не только внутренней 
жизни Церкви, но и жизни 
гражданского общества. В част-
ности - ювенальной юстиции. 
Это вызвано тем, что проблемы 
назрели в обществе и не реша-
ются государством?

- В Библии сказано, что Бог 
сотворил мужчину и женщину, 
благословил их брак и сказал: 
«Плодитесь и размножайтесь, 
и наполняйте землю, и обла-
дайте ею» (Быт., 1; 22). Иисус 
Христос в Евангелии подтвер-
дил святость и нерушимость 
брака (См.: Мф., 19; 5). Семья 
– самое дорогое, что есть на 
земле у человека. Но те формы, 
которые ювенальная юстиция 
принимает сегодня, зачастую 
абсурдны. Власти не доверя-
ют родителям, незаслуженно 
их подозревают, подталкивая 
детей к тому, чтобы они до-
носили на своих родителей. 
Меры вмешательства госу-
дарства в пространство семьи 
порой совершенно избыточны. 
Вот пример: ребёнок в семье 
моих друзей – они живут в 
Подмосковье – упал, поцара-
пал коленки, нос. Родители 
вызывают «скорую помощь» 
– и вместе с врачами прибыла 
полиция! Было проведено до-
знание, составлен протокол… 
Медики же смогли приступить 
к оказанию помощи ребенку 
только после того, как поли-
ция установила, что малыш 
получил травмы во время 

игры и никто его не обижал. 
Конечно, это ненормально, ибо 
ведет к ослаблению авторитета 
родителей, а в итоге – к разру-
шению семьи. Вспомним вре-
мена начала советской власти: 
ВЧК-ОГПУ и лично Ф. Дзер-
жинский массово создавали 
детские дома, приюты, школы, 
знакомые нам по произведе-
нию «Республика ШКИД». 
Это делалось вовсе не из по-
буждений филантропии. Ста-
вилась задача: принизить, 
размыть и, со временем, вовсе 
исключить из общественной 
жизни семью как воспитатель-
ницу самобытной личности и 
носительницу нравственных 
ценностей. 

Такого рода опыт – не ис-
ключение, не просто истори-
ческая случайность. Стрем-
ление создать человека новой 
формации ярко проявилось, 
например, в Кампучии. (Мне 
довелось побывать в этой 
стране вскоре после сверже-
ния режима Пол Пота) Там 
практиковалось следующее: 
младенцев в возрасте 3-4 ме-
сяцев отнимали у родителей 
и воспитывали в специальных 
лагерях. Красные кхмеры – 
дети революции – воспиты-
вались в том же духе, что и 
наши советские школьники: 
никакой истории у страны до 
прихода коммунистов к власти 
нет; религии нет; есть только 
марксизм, с него и начина-
ется история… Современная 
практика западных государств 
в отношении семьи также 
репрессивна: в Финляндии, 
например, однополые «семьи» 
имеют право усыновить детей, 
которые были изъяты у своих 
родителей из-за незначитель-
ного бытового конфликта. 
Достаточно ребенку в школе 
просто пожаловаться на роди-
телей – и без всяких разбира-
тельств он изымается из семьи 
и передаётся в другие руки. 

Мы выступаем против это-
го. Ведь если ударить по семье, 
разрушится основа нравствен-
ности. Без глубокой любви к 
отчему дому не будет высоко-
го патриотизма. Произойдет 

развал государства, и – конец 
России.

 Казалось бы, этот вопрос 
не имеет непосредственного 
отношения к Православной 
Церкви, но мы все – священ-
нослужители и миряне как 
граждане России должны го-
сударству сказать, что так с 
народом поступать нельзя. 
Нужно поднимать авторитет 
семьи; нужно воспитывать 
человека так, чтобы он стано-
вился ответственным членом 
общества, обладал высокой 
нравственностью, по-хозяйски 
бы заботился о судьбе своей 
Родины. Слава Богу, сейчас об 
этом все чаще стали вспоми-
нать. Но ювенальная юстиция 
вновь может размыть эти важ-
ные понятия. В её нынешней 
трактовке мы все становимся 
«гражданами мира», которым 
всё равно: где и как жить, кто 
и как будет распоряжаться 
богатствами наших недр – по-
лезными ископаемыми, кто 
и как будет устраивать нашу 
экономическую стратегию... 
А для пользы Отечества не-
обходимо, чтобы наши ребята 
понимали нужды своей страны 
и имели заинтересованность в 
её развитии, а не стремились 
бы выехать за рубеж. 

- Много разговоров сейчас 
ведется об усыновлении детей. 
Но самая лучшая семья для ре-

бенка – его собственная. В Во-
ронежской епархии существует 
целый отдел, который оказыва-
ет психологическую помощь и 
поддержку одиноким молодым 
матерям, а также женщинам, 
стоящим на пороге совершения 
аборта. Расскажите, Владыка, 
об этой стороне церковной дея-
тельности.

– С этой проблемой не-
просто справиться – ведь это 
беда всего общества. Пытаемся 
делать хотя бы то, что в наших 

силах. Просим людей сообщать 
о тех случаях, когда молодая 
женщина хочет сделать аборт. 
В случае финансовых труд-
ностей оказываем поддержку, 
чтобы она не была в отчаянии, 
не лишала бы жизни свое дитя, 
помогаем в первые месяцы 
её материнской жизни, затем 
оказываем помощь в трудо-
устройстве. Но в это направ-
ление нужны очень большие 
инвестиции, а в наше время, 
к сожалению, непросто найти 
спонсоров. Но мы ведём такой 
диалог и стараемся развивать 
это направление епархиаль-
ной деятельности. Например, 
при храме в с.Отрадное и при 
Никольском храме г.Воронежа 
построены и готовятся к сдаче 
в эксплуатацию дома-приюты 
для детей и людей, попавших в 
сложные жизненные ситуации. 
В этом роде деятельности мы 
находим понимание у губерна-
тора, но до конца эту пробле-
му, конечно, пока решить не 
представляется возможным. 
Нередко оказываем разовую 
помощь: помогаем людям со-
брать средства на операцию, 
приобрести необходимые вещи 
и тому подобное. 

На ставших традицион-
ными благотворительных 
Рождественских концертах в 
Благовещенском кафедраль-
ном соборе мы собрали более 

150 тысяч рублей и недавно я 
вручил эти деньги многодет-
ным семьям, нуждающимся в 
средствах для лечения детей. 

- Владыка, хотелось бы, 
чтобы Вы немного рассказали 
о самом Архиерейском Соборе. 
Для людей мирских он, возмож-
но, прошёл незамеченным, но 
для тех, кто следит за церков-
ной жизнью, это - значительное 
событие, в котором принимали 
участие Президент и архиереи, 
управляющие епархиями со 
всей страны и ближнего зару-
бежья. Скажите, пожалуйста, 
в чём значение этого Собора не 
только в церковной жизни, но и 
в жизни России? 

- Архиерейский Собор рас-
смотрел вопросы, касающиеся 
всех сторон жизни Церкви в 
современном обществе. Это 
был большой, обстоятельный 
разговор о сегодняшнем дне 
Церкви. Патриарх Кирилл 
стремится обновить церков-
ную жизнь. На Соборе необхо-
димо было утвердить решения 
по разукрупнению епархий. 
Согласно принятому реше-
нию, в духе канонической и 
исторической традиции, функ-
ция высшей вероучительной и 
канонической власти перешла 
от Поместного к Архиерейско-
му Собору. 

Также была проведена боль-
шая работа по утверждению 
положения об избрании Па-
триарха. 

Церковь переживает труд-
ное время становления, увели-
чивается количество епархий. 
К слову, наша епархия - одна 
их пяти сильнейших в РПЦ. У 
нас по-настоящему работают 
все отделы, которые есть в Па-
триархии. Есть и уникальное 
явление: наш епархиальный 
Женсовет, созданный из ма-
тушек священнослужителей, 
делится опытом с другими 
епархиями, например, с При-
днестровской, Ставрополь-
ской. Благодаря их успешной 
работе развиваются контакты 
с различными спонсорами по 
оказанию всех видов благотво-
рительной помощи: в одежде, 
в обуви, детском питании, 
бытовой технике и так далее. 
В истекшем году в Воронеже 
мы передали этой помощи 
на значительную сумму –  
86 миллионов 398 тысяч руб-
лей. Всё это пошло в детские 

дома, дома престарелых и дру-
гие социальные учреждения 
города и области, многодетным 
и малообеспеченным семьям, 
одиноким и престарелым лю-
дям. Кроме того, дополнитель-
но ещё почти на половину этой 
суммы гуманитарной помощи 
было направлено в Липецкую, 
Ставропольскую, Тверскую и 
Тамбовскую епархии. 

Воронежская семинария 
по образовательным стандар-
там, согласно проведенной 
в минувшем году проверке 
Учебного комитета, – одна из 
лучших в РПЦ.

- Владыка, Вы сегодня приш-
ли в редакцию одной из старей-
ших газет страны – нам в про-
шлом году исполнилась 95 лет. 
И мы прекрасно отдаём себе 
отчёт в том, что за эти годы на 
наших страницах были разные 
материалы о Церкви. На моей 
памяти, - этот вопрос задал за-
меститель главного редактора 
Алексей Соловьёв, - поворот в 
сторону нормальных отношений 
произошёл в феврале 1989 года, 
когда слово «Бог» мы впервые 
опубликовали с большой буквы. 
И это все наши читатели заме-
тили. Поправил меня прежний 
митрополит Воронежский и 
Липецкий Мефодий. Есть ли у 
вас с ним какие-то контакты? 

И второй вопрос. К недо-
умению многих, и меня в том 
числе, вся наша страна стала 
католической, потому что на 
нас обрушился шквал инфор-
мации о том, что понтифик 
подал в отставку. Это была 
главная новость всех теле-
каналов, газет. Россия – всё-
таки страна православная, но 
есть и другие конфессии, хотя 
не в такой мере мы все като-
лики. Я принимаю критику в 
адрес СМИ, которые раздули 
из этого сенсацию. Как Вы 
относитесь к этому?

- С Владыкой Мефодием 
мы на Соборе виделись, он 
уже два года служит в Перми, 
куда Священный Синод пере-
вёл его из Казахстана. Воро-
неж до сих пор вспоминает с 
теплотой и любовью. Пермь 
– довольно трудная епархия, 
и очень многое зависит от ак-
тивности и трудов Правящего 
Архиерея. Когда Архипастырь 
отдаёт конструктивную энер-
гию людям, это служит делу 
созидания. 

В отношении Папы Рим-
ского я скажу так: он воз-
главлял самую большую хри-
стианскую Церковь в мире 
– католическую. Из-за её 
мощи и влиятельности сейчас 
на эту Церковь направлены 
все негативные силы мира. В 
Европе зародились тенден-
ции размыва нравственности 
человека, и во всём этом есть 
вина римско-католической 
церкви. Она (в отличие от 
Православной Церкви) всегда 
стремилась влиять на власть, 
но не смогла противостоять 
новым веяниям. Папа Бене-
дикт XVI – олицетворение, 
в хорошем смысле, высокой 
нравственной позиции. Он 
сделал попытку направить 
общество на правильные пути 
развития, напомнить о духов-
ности, о высоком назначении 
человека, о месте семьи в 
обществе. За это он и под-
вергся давлению. Когда Папа 
Римский, имеющий намере-
ние осуществить духовное 
возрождение паствы в стра-
нах, где римско-католическая 
конфессия является домини-
рующей, подаёт в отставку, 
это воспринимается как по-
беда тёмных сил, и радости 
от этого,  конечно же, нет 
никакой. 

- Уважаемый Владыка, сле-
дующий вопрос - о земных про-
блемах. Каково Ваше отноше-
ние к разработкам месторожде-
ний никеля рядом с заповедной 
зоной под Новохопёрском? В 
частности, к событиям, когда 
избивают геологов?

- Когда дело доходит до ру-
коприкладства – речь уже идет 
о преступлении, а не о методах 
выражения протеста. 

Мне памятно одно из пер-
вых выступлений противни-
ков разработок никеля – 15 
мая 2012 года, в день памяти 
князей-страстотерпцев Бори-
са и Глеба. Это было на глав-
ной площади г.Борисоглебска. 
Тогда я сказал, что нужно 
иметь разумные подходы 
к этой проблеме и только 
спокойное её изучение даст 
положительный результат. 
Если вы выступаете против 
добычи никеля – предложите 
разумную альтернативу! Чер-
нозём – не меньшее богатство, 
чем никель. Разработайте 
концепцию по развитию сель-
ского хозяйства в регионе, 
возделывайте землю, рождай-
те детей, – это будет ваш кон-
структивный ответ на многие 
вызовы жизни Воронежья. Но 
если самим не использовать 
свои естественные природные 
богатства – придут другие… 
Разумные слова по этому по-
воду сказал наш губернатор 
Алексей Васильевич Гордеев, 
что если планы по разработке 
никеля не поддержат 80 про-
центов жителей, то работы 
вестись не будут. Вместе с 
тем он отмечает: областное 
руководство за то, чтобы ве-
лись только лишь разработки 
и исключительно по новой 
технологии, сохраняя воду и 
землю, – но никакой перера-
ботки на воронежской земле. 
Решение этого вопроса не в 
компетенции Церкви. Если 
вы придёте в храм как частное 
лицо или представитель орга-
низации, можете спокойно по-
молиться о своих нуждах; но 
если вы просите священника 
с хоругвями возглавить про-
цессию с лозунгами – это уже 
политическое выступление. 
Церковь в этом принимать 
участия не будет, потому что 
она – не политическое дви-
жение или партия. Церковь 
готова помочь человеку в 
очищении его сердца и души, 
подсказать пути к миру и со-
зиданию. А послушает он или 
нет – личное дело каждого, за 
которое священнослужители 
не несут ответственности. 

- Что особенно важно для 
настоящего православного 
христианина в повседневной 
жизни?

- Молиться. Исполнять 
заповеди Христовы. Ходить в 
храм. Чтобы выжить и найти 
свое место в современном 
мире, человеку важна духов-
ная поддержка, которую даёт 
Православие. Важно, чтобы в 
творческом и профессиональ-
ном развитии человек не забы-
вал о стремлении к очищению 
и развитию души.

Подготовила  
Татьяна ЮШКИНА.

В повседневности  
не забывать о душе 

Мы и православие| В редакции газеты «Коммуны» состоялась встреча журналистов с митрополитом Воронежским  
и Борисоглебским Сергием. С творческим коллективом издания Владыку много лет связывают тёплые отношения.  

Первая такая встреча состоялась, когда Его Высокопреосвященство только вступил в управление воронежской кафедрой 
Журналистов «Коммуны» интересовали многие во-
просы, связанные с верой, позицией Церкви по тем 
или иным проблемам, жизнью епархии. Но разговор 
начался с темы прошедшего в феврале в Москве Ар-
хиерейского Собора. На нём были приняты положения, 
важные для внутрицерковной и общественной жизни: 
об избрании Патриарха, о составе Поместного Собора, 
о позиции Церкви в связи с развитием технологий 
учёта и обработки персональных данных, о реформе 
семейного права и проблемах ювенальной юстиции, а 
также по актуальным проблемам экологии. 
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Если судить по сводному индексу февральских цен, то 
продукты питания и непродовольственные товары в 
Воронежской области не подорожали. Но это в целом. 
А в частности!..

Всё хорошо.  
Но в среднем

КАчествО ЖизНи

Николай СТАРЫХ

Я вот не люблю курятину 
и помидоры, могу свободно 
обойтись без бананов и апель-
синов, а они подешевели на  
3 - 6%. Зато на 2 – 8% процентов 
подорожали любимые мною 
овощи, куриные яйца, живая 
рыба, макароны, виноград и 
сгущённое молоко (а заодно и 
все виды круп). У моей супруги 
примерно такие же гастро-
номические пристрастия, но 
более всего её расстроило по-
вышение цены на пшеничную 
муку – дети и внук обожают 
домашнюю выпечку.

Процентная разница по 
непродовольственным това-
рам не такая большая, как по 
товарам продовольственным, 
но я всё равно опечалился: 
почти на 3% выросли в цене 
сигареты и бензин – для на-
шего семейного бюджета это 
важные пункты (простите, но 
электрочайники, стиральные 
машины, женские майки, жа-
кеты и тем более шифер мы не 
каждый месяц покупаем, хотя 
они и подорожали на те самые 
1 – 3%).

 Не особо взволновало меня 
и сообщение Воронежста-
та о том, что подешевели на  
1,1 – 4,7% цветные телевизо-
ры и швейные машины – это 
опять-таки покупки «долго-
играющего» свойства. Но вот 
прикидываю: а на сколько ещё 
вырастут в цене к дачному се-
зону обрезные доски, цемент и 
металлочерепица? Если еже-
месячная прибавка и впредь 
будет составлять без малого 
5%, то и ремонт «фазенды»  

затевать расхочется. Хотя… 
Как обойтись без «домика в 
деревне», если билеты в театры 
и в музеи, на купейные места 
в вагонах дальнего следования  
подорожали почти на 9%? 
(«Прощай, Сочи!» - сказал я 
сам себе.)

 Да, что ни говори, а сред-
ние цифры имеют большую 
магию: вроде бы и прилично 
выглядят февральские цены 
в целом, а  устоявшиеся при-
вычки и пристрастия они всё 
же поколебали. И что дальше 
будет? И вообще, какой нам 
прок от бананового благопо-
лучия, если дорожают товары 
повседневного спроса? А они, 
похоже, будут дорожать и 
впредь, потому что плановая 
ежемесячная  инфляция на 
2013 год  по стране составляет 
0,5 процента (в январе - фев-
рале она несколько превысила 
этот уровень), уже возникли 
проблемы у мукомолов из-за 
недостаточных запасов зерна, 
а энергетики и топливные 
компании якобы искусствен-
но сдерживают отпускные 
цены…

 Впрочем, темпы роста цен 
могут упасть, если Центро-
банк снизит основные ставки 
по кредитам. Такую задачу 
недавно поставил Президент 
РФ. Но, как сказал на это 
первый запред ЦБ Алексей 
Улюкаев, «ситуация в мировой 
экономике остаётся довольно 
вязкой, поэтому мы должны 
действовать осторожно».

 Интересно, а ситуация на 
мировом рынке сильно по-
влияла на поставки бананов в 
Россию? Похоже, что нет.

Молиться. Исполнять заповеди 
Христовы. Ходить в храм. Чтобы 

выжить и найти своё место в современном 
мире, человеку важна духовная поддержка, 
которую даёт Православие. Важно, чтобы в 
творческом и профессиональном развитии 
человек не забывал о стремлении к очищению 
и развитию  души.

Не секрет, что большинство жителей Воронежа не об-
ладают информацией о движении финансов, которые 
проходят по строке «содержание и ремонт жилья», и 
которыми распоряжаются от их имени управляющие 
компании. А вот население Нововоронежа имеет более 
тесную связь с коммунальщиками – те советуются с 
ними, регулярно отчитываются. Но ещё недавно так 
не было. А всё начиналось так…

Евгения ЛЕЖАНИНА

Несколько лет назад из 
подчинения Нововоронеж-
ской АЭС вывели Управле-
ние ЖКХ,  на базе которого 
образовали муниципальное 
предприятие. У него сразу 
же появились экономические 
проблемы. К тому же вскоре 
хозяйство разделили между 
собой несколько управляю-
щих компаний. Это решение, 
судя по результатам, было 
ошибочным. Горожане скоро 
ощутили снижение качества 
обслуживания жилого фонда 
и не собирались с этим ми-
риться.

Жилищно-коммунальные 
проблемы горожан стали из-
вестны генеральному дирек-
тору  Росатома Сергею Ки-
риенко. По договорённости с 
Алексеем Гордеевым концерн 
создаёт в Нововоронеже но-
вую управляющую компанию 
- филиал Атом-ЖКХ.

- Организации сразу же 
выделили на год 33 миллиона 
рублей, – поделился руково-
дитель нового подразделения 
Сергей Барбаров. – Сейчас в 
нашем ведении находится при-
мерно половина жилого фонда 
города. В этом году намерены 
ещё принять на баланс и дома, 
и помещения. Из прежних 
УК одна распалась, ещё одна 
вошла в состав Атом-ЖКХ 
- специфика малого города 
диктует особые условия. 

Чтобы не утонуть в текучке  
дел, Сергей Николаевич и его 
команда выделили для себя 
главные точки приложения 
сил, средств и внимания. Нача-
ли работать летом, но имели в 
виду неизбежную зиму, подго-
товиться к которой оказалось 
ой как не просто.

 Городу, а стало быть, и ин-
женерным коммуникациям, 

«стукнуло» полвека. Фановые 
трубы всё чаще приходили в 
негодность, протекали. Сырые 
подвалы домов оккупировали 
комары. И первое, с чего на-
чали, - приобрели специальное 
оборудование и откачали из 
таких подвалов воду. Провели 
дератизацию и вывели кро-
вососов. Жители облегчённо 
вздохнули – по ночам можно 
было открывать форточки и 
окна. 

Отремонтировали 3300 ква-
дратных метров цокольных 
фасадов. До наступления хо-
лодов успели заменить три 
километра прохудившихся 
труб, а главное – купили к ним 
арматуру, не менявшуюся всё 
те же пятьдесят лет. Реально 
же, по словам Сергея Барба-
рова, замене подлежит 50-60 
километров инженерных ком-
муникаций. Серьёзно ослож-
няло работу полное отсутствие 
технической документации на 
дома. Пришлось по ходу дела 
её восстанавливать, самим де-
лать оценку состояния жилых 
и служебных помещений. 

 Судя по тому, насколько 
оперативно решаются насущ-
ные житейские проблемы, за 
горожан можно только пора-
доваться. И дело тут не только 
в миллионах, незамедлительно 
выделенных на обновление 
и развитие коммунального 
хозяйства. Дело в подходе к 
проблеме – сумели найти про-
фессионалов для выполнения 
задач, таких, которые не могут 
исполнять обязанности спустя 
рука.

 На недавнем совещании 
по вопросам ЖКХ губернатор 
Алексей Гордеев дал высокую 
оценку работе коммуналь-
щиков города энергетиков. 
Значит, можно в этой сфере 
работать по-честному и на 
совесть.
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То, что запланировано, – будет сделано

- Ольга Михайловна, насколько 
интенсивна была работа возглавляемой 
вами постоянной комиссии в 2012 году? 
Что удалось сделать?

 - Работали на самом деле напряжён-
но и - результативно. Так, проведено  
17 заседаний комиссии, на которых нам 
удалось рассмотреть 79 вопросов, 72 из 
которых были впоследствии вынесены 
на рассмотрение депутатов городской 
думы. В первую очередь через посто-
янную комиссию прошли вопросы, 
касающиеся внесения изменений и 
дополнений в Устав городского округа 
город Воронеж, в регламент Воронеж-
ской городской думы, в Положение о 
Контрольно-счетной палате городского 
округа. Был принят ряд проектов реше-
ний, затрагивающих работу муници-
пальных служащих. Рассматривались 
вопросы о новом составе избирательной 
комиссии городского округа, о новой 
структуре горадминистрации.

 - Известно, что вы также являетесь 
членом временной комиссии Воронеж-
ской городской думы по обеспечению 
жителей города детскими дошкольными 
учреждениями. На сегодняшний день 
нехватка мест в детских садах города - 
одна из самых острых проблем. Каким 
образом удаётся её решать?

 - Тема в самом деле для горожан 
очень болезненная, и создание соот-
ветствующей комиссии - одна из мер, 
призванных помочь решить проблему 
дефицита мест в муниципальных дет-
ских дошкольных учреждениях. Цель 
комиссии: выработка предложений по 
внесению изменений в долгосрочную 
муниципальную целевую программу 
«Развитие дошкольного образования 
городского округа город Воронеж на 
2010-2014 годы» и подготовка реко-
мендаций для разработки проекта дол-
госрочной муниципальной целевой 
программы «Развитие дошкольного 
образования городского округа город 
Воронеж на 2015-2019 годы».

- Комиссии известна точная цифра 
тех самых недостающих мест?

- По состоянию на 1 января 2013 
года общий дефицит мест в муни-
ципальных бюджетных дошкольных 
общеобразовательных учреждениях 
для детей в возрасте от 3 до 7 лет со-
ставляет 2371. Наша комиссия внесла 
предложения по возвращению поме-
щений, которые ранее использовались 
для дошкольных учреждений, в муни-
ципальную собственность с последую-
щим проведением работ по их ремонту 
и реконструкции. Администрацией 
городского округа составлен список 
таких помещений. На сегодняшний 
день обследовано и рекомендовано 
вернуть к первоначальному предна-
значению 16 помещений. В нашем 
округе № 4 это: ясли-сад № 187 по 
ул. Туполева, 15б; ясли-сад № 118 по 
ул.Иркутской, 7. Нами рассмотрен 
также вопрос строительства новых 
бюджетных дошкольных образова-
тельных учреждений за счёт средств 
бюджета. В 2013-2014 годах заплани-
ровано проектирование и строитель-
ство двух МБДОУ по адресам: ул. 
Минская (220 мест) и ул. Ростовская, 
69а (220 мест). Указанные объекты 
включены в Перечень объектов го-
родской адресной инвестиционной 
программы.

- Есть ли возможность привлечь к 
этой важной социальной задаче биз-
нес?

-  Да ,  разработана  програм-
ма с использованием принципов 
государственно-частного партнёрства, 
то есть строительство детского сада 
частной строительной компанией с 
последующим приобретением здания 
администрацией городского округа. 
Строительство объектов планируется 
осуществить с использованием типо-
вых проектов повторного применения, 
что позволит сократить срок проек-
тирования и строительства от 1,5 до 

2 лет. В 2013-2014 годах планируется 
построить не менее десяти детских 
садов. Также некоторые строительные 
и коммерческие компании согласны 
передать в рамках государственно-
частного партнерства ряд помеще-
ний под открытие там детских до-
школьных учреждений. Реализация 
этой программы позволит наиболее 
оперативно, в кратчайшие сроки, при 
минимуме затрат ликвидировать оче-
редь в детские сады города.

 - Ольга Михайловна, проблемы, 
которые решает депутат в округе, как 
правило, обозначают его жители, а 
также руководители социальных учреж-
дений. С какими вопросами чаще всего 
обращаются в вашу приёмную?

 - Вначале остановлюсь на цифрах: 
за 2012 год в приёмную депутата по-
ступило 97 письменных обращений 
граждан, также 17 обращений пришло 
по электронной почте. Все они были 
тщательно проанализированы и легли 
в основу соответствующих решений. 
Чаще всего люди просили помочь с 
благоустройством придомовых тер-
риторий, служб ЖКХ, обращались за 
социальной поддержкой. Было сде-
лано много запросов руководителям 
разного уровня, полученные ответы 
были направлены заявителям.

- Как известно, не только в городе 
Воронеже, но и в других регионах 
страны по-прежнему острой остаётся 
проблема капитального ремонта жи-
лищного фонда. Каким образом с ней 
работают в округе №4? 

- Бюджет города, к сожалению, не 
позволяет включить в программу все 
дома, нуждающиеся в капитальном 
ремонте. Но в нашем округе № 4 
по ФЗ № 185 за эти почти три года 
полностью отремонтировано 11 до-
мов. Очень часто ко мне обращаются 
жители с жалобами на невыполнение 
обязательств управляющими ком-
паниями, которые полностью игно-
рируют просьбы жильцов, оставляя 
людей наедине с проблемами ЖКХ. 
Люди обращаются к депутату как к 
последней инстанции. Совместными 
действиями с главой управы Левобе-
режного района большое количество 
вопросов удалось решить. Также в 
нашем округе сейчас работает муни-
ципальная адресная программа «Ка-
питальный ремонт и ремонт дворовых 
территорий многоквартирных домов, 
проездов к дворовым территориям 
многоквартирных домов городского 
округа город Воронеж в 2011-2013 
годах». На данное время в программу 
вошли дома по улицам: Баррикадная, 
26; Баррикадная, 28; Димитрова, 157; 
Иркутская, дома с 9-21.

 - Что ещё находится в кругу ваших 
забот?

 - Я - директор МОУ СОШ № 54, 
расположенной в районе «Мостоза-
вода». Школа эта построена в 1954 
году, к тому же очень перегружена 
(рассчитана на 530 учащихся, а обу-
чается 983). На её территории есть 

футбольное поле, баскетбольная и 
волейбольная площадки, беговая до-
рожка, где занимаются дети и жители 
микрорайона. Да, в нашем микро-
районе нет центра по организации 
досуга подростков, поэтому школа 
берёт на себя организацию и прове-
дение мероприятий по гражданскому 
и патриотическому воспитанию под-
растающего поколения. Весь 2012 
год мы упорно работали над тем, 
чтобы сделать пристройку к школе. 
Сейчас продолжается разработка 
проектной документации, в которой 
предусмотрен большой спортивный 
комплекс, много просторных клас-
сов с современным оборудованием. 
Как депутат и член партии «Единая 
Россия» провожу приём в обществен-
ной приемной председателя партии 
«Единая Россия» Дмитрия Медведе-
ва. За 2012 год было проведено пять 
приёмов, принято 29 граждан. Во-
просы различного характера. Очень 
хочется всем помочь, поэтому делаю 
запросы во все инстанции. По всем 
обращениям даны профессиональ-
ные ответы, а также консультации. 
Проводя встречи с жителями округа, 
выслушивая их проблемы, я знаю, где 
и что необходимо сделать, поэтому 
при поступлении финансирования 
запланированное благоустройство 
будет сделано.

Беседу вела  
Наталья СтолповСкая.

Постоянную комиссию по территориальному общественному 
самоуправлению, законности, связям с общественностью и СМИ 
Воронежской городской думы возглавляет Ольга Терновых. Основ-
ная задача постоянной комиссии состоит в проверке законности 
правовых актов, принятых органами местного самоуправления, 
своевременном приведении их в соответствие с федеральными 
законами и законами субъектов Российской Федерации. Об от-
ветственной и многогранной работе депутата, а также о тех за-
дачах, которые были решены постоянной комиссией в 2012 году, 
«Коммуна» узнала из первых уст.

Слово депутату | Решение проблемы нехватки мест в детских садах находится под пристальным вниманием городской законодательной власти

На встрече с юными жителями Воронежа.

Ольга Терновых.

СатиричеСкий калейдоСкоп
от Виталия Мухина

Счётчик
Первым в этот день ко мне пришёл газовщик:
– В соответствии с вышедшим постановлением Вы обязаны 

поставить счётчик на газ.
– Извините, никак не могу, – сказал я.
– Что, денег нет? Займите в Сбербанке. В крайнем случае могу 

помочь я – у меня станет дешевле.
– Ну, не знаю...
– А если в рассрочку? – не унимался газовщик.
– Да не буду я ничего ставить, у меня газа нет – электро-

плита.
– Это как же? – удивился газовщик. – В соответствии с вы-

шедшим постановлением сегодня каждый обязан иметь газ, а то 
для кого ж мы тогда трубы тянем? Придётся вам его провести. 
До двадцатого не успеете – оштрафую.

И он ушёл, оставив меня в недоумении, которое прервал лишь 
электрик, пришедший проверить проводку:

– Счётчик есть?
– А как же!
И я показал ему прибор.
– Не пойдёт, – сказал электрик, даже не взглянув на него. – У 

вас точность счётчика полтора, а в связи с вышедшим вчера по-
становлением она должна быть не больше 1,4. Так что придётся 
приобрести новый. У меня случайно один остался – дешевле 
нигде не купите.

– Да, но мой счётчик только что был проверен в палате мер и 
весов, и там сказали, что показывает он идеально, – попробовал 
я возразить.

– Не имеет значения. Раз сказано: «не выше 1,4», надо ис-
полнять, иначе штраф. 

И он достал из-под спецовки прибор, который, как мне пока-
залось, я уже видел у своих соседей. По крайней мере, царапины 
на нем были те же самые.

Но делать нечего – купил. И электрик ушёл, поставив мне «но-
вый» счётчик и почему-то забрав с собой старый. Как он пояснил 
– для отчёта. Правда, на следующий день он вернулся снова:

– Здравствуйте, – сказал электрик и заявил, что в соответствии 
с вышедшим накануне постановлением, с нынешнего дня точ-
ность счётчиков не должна превышать коэффициент 1,3. И у 
него как раз остался один такой – для меня.

Я не стал вникать в подробности электроточности, а просто 
выпроводил его, решив подождать пару дней, когда выйдет 
постановление о счётчиках с точностью не выше трёх, чтобы 
сэкономить на этом несколько тысяч.

Больше электрика я не видел, зато вместо него явился водо-
проводчик:

– Счётчики на воду имеются? – строго спросил он.
– Обязательно.
– На холодную и горячую?
– Обязательно.
– А на унитаз?
– В каком смысле? – не понял я.
– В самом прямом. Вы разве не слышали, что сейчас ведётся 

борьба за отходы, которые надо сортировать? Так что пока не 
поздно, давайте устанавливать счётчики: один на твёрдые, другой 
на жидкие. Если, конечно, не хотите быть оштрафованным. Мне 
тут по случаю пара таких приборов досталась...

– Никаких счётчиков мне не надо, – завопил я.
– Это почему? – искренне удивился он.
– Потому что я унитазом не пользуюсь, а хожу по нужде в 

лес.
– Ну, воля ваша, – обиделся водопроводчик. – Только учтите, 

что завтра к вам придёт лесник со счётчиком, и штраф платить 
придётся уже ему.

Он ушёл, а я отправился в ближайшую редакцию – давать 
объявление об обмене трёхкомнатной квартиры со всеми удоб-
ствами на избу в отдалённом селе. Желательно без газа, водо-
провода и электричества.

Дефолт
Рынок обвалился внезапно. Ещё на прошлой неделе рейтинг 

семьи Сокиных, которую местные жители называли не иначе как 
«Сокин и сын», достигал в посёлке Смердяй высших отметок, а 
теперь он пребывал ниже плинтуса.

 – Сволочь Федул, – жаловался Костя пришедшему навестить 
его Ивану Горшкову. – Монополизировал всю торговлю и душит 
на корню частную инициативу.

 Бывший скотник, а ныне оператор ручного клининга, Горшков 
искренне сочувствовал младшему Сокину, который всё послед-
нее время вынужден был проводить в погребе среди мышей и 
банок с соленьями. Произошло это после того, как Костя с отцом 
выбросили на местный рынок партию дешёвого и качествен-
ного самогона. Это сразу же резко снизило выручку главного 
смердяевского дивелопера Илюхи Федулова, торговавшего 
палёной водкой в единственном на весь Смердяй мини-маркете, 
именуемом в простонародье ларьком. Поняв, что так недалеко и 
до банкротства, Федул пригрозил Косте санкциями в форме со-
вковой лопаты и чугунного утюга, доставшегося ему в наследство 
от бабки, и теперь Костя отсиживался в погребе, заливая горе 
чистейшей воды первачом.

 Но искренне сочувствуя младшему Сокину, оператор ручного 
клининга преследовал и свой интерес. Ещё накануне описывае-
мых событий местное рейтинговое агентство «Маша энд Глаша» 
спрогнозировали снижение финансовых котировок Горшкова 
до абсолютного нуля, что и произошло аккурат на третий день 
после зарплаты. И теперь Иван рассчитывал на беспроцентный 
кредит в виде пол-литры, стараясь вызвать к себе у Кости от-
ветную жалость.

 – А я что тебе, МВФ, чтобы кредиты давать? – спросил его 
Сокин-младший, смахивая языком с трёхлитровой банки про-
литый на неё самогон.

 – Ну, дай хоть это испить, – жалобно посмотрел на него Горш-
ков, видя, как с банки исчезают последние капли незамутнённой 
жидкости.

 – Иди, иди, – подтолкнул его к выходу из погреба частный 
собственник. – Нехай тебя Федул кредитует...

И оператор отправился к Илюхе.
Вопреки ожиданиям дивелопер принял его довольно радушно.
– Что, Сокин-сын прислал? – осклабился он. – То-то же. На-

перёд будет знать, как демпинговать.
 Что такое «демпинговать» скотник не знал, но согласился, 

что это плохо.
– Ты только, Илюша, займи мне до получки пол-литру, – по-

просил он, – а то у меня финансовый кризис, а в голове полное 
смятение чувств.

– А куда ж ты зарплату девал? – с интересом посмотрел на 
него Федул. – Три дня ведь всего прошло.

– Так у тебя ж всю её и оставил, – в свою очередь удивился 
Горшков.

– Значит, ты – мой постоянный клиент, – снова заржал Федул. 
– Ну, тогда ладно, бери пузырёк. Только к Сокиным больше не 
ходи, а то я тебе враз дефолт объявлю.

 – Не пойду, Илюшенька, не пойду, – вздохнул Иван и, забрав 
поллитровку палёной, поплёлся к соседу Витьке – узнать, что 
такое «дефолт».

Здесь же развернётся вы-
ставка «Круг Родченко. Стиль-
ные люди»  из собрания муль-
тимедийного комплекса акту-
альных искусств. Воронежцы 
увидят снимки, сделанные 
великим фотографом и худож-
ником Александром Родченко, 
а также его друзьями и кол-
легами с 1924 по 1940-е годы, 
«когда революционная эстети-
ка была не модой, не стилем, а 
жизнью». Художники и поэты 
выступают в роли моделей, 
демонстрируя себя как доказа-

тельство основных положений 
своего искусства.

Возможно, центральным со-
бытием визуальной программы 
фестиваля станет выставка со-
временника Платонова Павла 
Кузнецова. Художнику не было 
и тридцати, когда его работы 
вошли в знаменитую экспо-
зицию русского искусства, 
устроенную Сергеем Дяги-
левым в Париже. В 1940-50-е 
после обвинений в «эстетизме» 
и «формализме» Кузнецов был 
отстранён от преподавания, 
перестал выставляться. За-
служенное признание верну-

лось к нему лишь в последнее 
десятилетие жизни. Около 
шестидесяти живописных ра-
бот предоставит фестивалю 
Саратовский художественный 
музей имени А.Н.Радищева. 

 Леонид Тишков – извест-
ный московский художник, 
создатель невероятных мифо-
логических существ: Водола-
зов, Даблоидов, Стомаков, Жи-
вущих в Хоботе... Он сочиняет 
истории о жизни этих героев, 
создаёт картины, рисунки и 
книги. В 1970-е Тишков полу-
чил известность как карикату-
рист, позже – как иллюстратор 
Льюиса Кэрролла, Карла Ча-
пека, Ильи Ильфа и Евгения 
Петрова. Работы художника 
находятся в собраниях Госу-
дарственной Третьяковской 
галереи, Московского музея 
современного искусства и ещё 

ряде галерей по всему миру. В 
дни фестиваля их можно будет 
увидеть в галерее «Х.Л.А.М». 

К  в ы х о д у  у н и к а л ь н о й 
книги-альбома «Андрей Пла-
тонов. Личное дело» будет 
приурочен масштабный вы-
ставочный проект с одноимен-
ным названием. Фестиваль 
осуществит его совместно с 
московским Политехническим 
музеем. В экспозицию войдут 
увеличенные копии фото-
графий, документов, писем, 
литературных публикаций 
писателя, а также экспонаты 
из фондохранилищ и основной 
экспозиции музея. Здесь будут 
представлены экспонаты, свя-
занные с ключевыми «плато-
новскими» темами – железной 
дорогой, мелиорацией, элек-
трификацией, сообщает сайт 
фестиваля. 

Личное дело и современники гения
Культура | В программу третьего Платоновского фестиваля войдут пять выставок 

Валерий ЧАШКИН

В Воронежском художественном музее имени 
И.Н.Крамского можно будет увидеть работы художни-
ка Юрия Петкевича, которого называют наследником 
Марка Шагала и Анри Руссо. Как прозаик он считается 
едва ли не единственным последователем Андрея 
Платонова. 

Дорогу – немецкому
Контакты |В ВГПУ в рамках Года Германии в России прошла российско-немецкая зимняя школа

Как упомянула в своём докладе ака-
демический работник педагогического 
университета Фрайбурга доктор Наталья 
Хан, к слову, проживающая и работающая 
на немецкой стороне пять лет, для трети 
детей в Германии возрастом до пяти лет не-
мецкий не является родным. Надо сказать, 
цифры - говорящие много о будущем этого 

государства. Следовательно, есть спрос в 
специалистах, которые учат немецкому 
как иностранному. В педагогическом уни-
верситете Фрайбурга студенты-магистры 
имеют возможность получить такую спе-
циальность: «Немецкий как иностранный/ 
как второй язык». Рассказать о ней, равно 
как и о возможностях обучения для сту-
дентов, в том числе из России, приехали 
проректор Фрайбургского педагогиче-

ского университета по учебной работе, 
профессор, доктор Ханс-Вернер Хунеке, 
академические работники Моника Лёф-
флер, уже упомянутая Наталья Хан и три 
студентки. Кстати, девушки проводили 
мастер-классы для воронежских школьни-
ков и учителей-предметников как в стенах 
вуза, так и с выездом в учебные заведения. 
А для них ученики гимназии №6 Воронежа 
и студенты ВГПУ приготовили сценки на 
немецком языке.

Немаловажно для организаторов пя-
тидневной зимней школы – сотрудников 
кафедры немецкого языка факультета 
иностранных языков ВГПУ и то, чтобы 
мероприятие помогло пробудить интерес 
к немецкому как иностранному у широких 
слоёв населения, чтобы не только на ан-
глийский бегом бежали маленькие школь-
ники, подталкиваемые родителями.

- Что мы только ни делаем, чтобы 
повысить мотивацию к изучению не-
мецкого у детей! - говорит учительница 
немецкого языка Хохольского лицея 
Ирина Гончарова, преподающая предмет 
более тридцати лет. – Где бы я ни была 
по работе, отовсюду привожу плакаты, 
значки, наклейки, и всё это раздаю учени-
кам, чтобы «англичане» видели, что у нас 
есть такая возможность. Ведь все рвутся 
только на английский, родители на него 
детей нацеливают. Поэтому к нам идут в 
основном дети из средних или неблаго-
получных семей. А к ним нужен особый 
подход, с ними-то сложнее. Пока мы деток 
набираем, но с трудом. Ходим на роди-
тельские собрания первых классов, водим 
туда детей, которые уже изучают язык, со 
сценками, стихами и песнями, чтобы те 
посмотрели, чего можно достичь…

Анастасия БЫРКА
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Цель межкультурного диалога – выяснить, каковы перспективы у немец-
кого языка как иностранного в России и, как это ни парадоксально звучит, 
в Германии. По поводу нашей страны всё понятно. Но в каком контексте 
изучают немецкий язык как иностранный в Германии, и, главное, – кто 
это делает? Всё просто: мигранты, коих там сейчас очень много.

Вести
Посмотрели из Космоса на Землю

Подведены итоги областной заочной олимпиады «Планета 
Земля. Взгляд из Космоса».  

В нём приняли участие около ста ребят из 24 районов обла-
сти, Борисоглебска, Нововоронежа и Воронежа. Лучше всех с 
заданием справились школьники Бобровского, Калачеевского, 
Лискинского, Новохоперского, Новоусманского, Россошан-
ского, Семилукского, Хохольского, Эртильского районов, 
Борисоглебска и Воронежа. По итогам олимпиады дипломами 
награждены 14 учеников и 15 педагогов, подготовивших по-
бедителей и призёров.

В номинации «Наш дом – Земля» победил восьми-
классник средней школы №3 Борисоглебска Владислав 
Никольский, в номинации «Флора и фауна» - Александр 
Страшко, представляющий станцию юных натуралистов 
Новохоперского района, и Татьяна Рябова из Борисоглеб-
ской гимназии, в номинации «Город, в котором я живу» 
- Екатерина Кузнецова из россошанского лицея № 4. 
Их работы направлены в Звёздный городок для уча-
стия в заочном этапе Всероссийской олимпиады научно-
исследовательских и учебно-исследовательских проектов 
детей и молодежи по проблемам защиты окружающей среды 
«Созвездие-2013».

анастасия вороНиНа.

Прошлое народного образования 
Борисоглебским центром внешкольной работы была орга-

низована окружная краеведческая конференция школьников 
городского округа «История народного образования воронеж-
ского края». Состоялась она на базе историко-филологического 
факультета Борисоглебского государственного педагогическо-
го института. Школьники 8-11-х классов из 14 общеобразо-
вательных учреждений представили свои исследовательские 
работы в номинациях: «История народного образования в 
твоём городе, районе, селе», «Ими славится наша школа», «До-
полнительное образование в твоей жизни», «История детского 
движения», «История Борисоглебской лётной школы». 

Ребята работали в фондах музеев Борисоглебска, Балашо-
ва, Новохопёрска, встречались с родственниками известных 
земляков, жителями сёл городского округа. Объектами их 
исследований стали, среди прочего, детские организации, 
педагогические династии, танцевальные коллективы города, 
знаменитые выпускники лётной школы. Восемь работ жюри 
рекомендовало для участия в областном этапе конференции.

Станкевич и музыка 
2013-й – год 200-летия со дня рождения поэта, философа и 

общественного деятеля Николая Станкевича. 
Учреждения культуры города Воронежа планируют про-

вести серию мероприятий, посвященных этому юбилею. 
Год Н.В.Станкевича открылся в библиотеке искусств имени 
А.С.Пушкина. Здесь организована выставка о его музыкальном 
окружении. Имена Глинки, Даргомыжского, Варламова, Гури-
лева, Яковлева, Виельгорских, Алябьева и других талантливых 
русских композиторов, творивших в одно время  со Станкеви-
чем, представлены в экспозиции нотными сборниками. Эти 
материалы помогут организаторам бесед, творческих вечеров, 
концертов, которые будут проходить в этом году. 

Сегодняшний день книги 
В Воронежском государственном университете прошла 

Международная научная конференция «Книга в современ-
ном мире». Инициатором мероприятия выступила кафедра 
издательского дела филологического факультета вуза при 
поддержке Никитинской библиотеки и книжного клуба «Пе-
тровский». В нём приняли участие филологи, книговеды, пе-
дагоги, издатели из пяти стран мира: России, Великобритании, 
Эстонии, Ирака, Египта. Участники конференции обсудили ряд 
актуальных проблем отечественного и зарубежного книжного 
дела. Например: «Книга как культурный феномен», «Книга 
«бумажная» и книга электронная – соперники или союзни-
ки?»,  «Книжная графика: история и современность». Помимо 
множества интересных докладов, программа включала работу 
нескольких «круглых столов». 

василий ЧерНоуСов. 

Доктор Ханс-Вернер Хунеке с удовольствием пообщался  
с воронежскими коллегами и студентами.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Уважаемые жители 
и гости города Воронежа! 

МКП МТК 
«Воронежпассажиртранс» 

с 20.03.2013г. 
объявляет о снижении  

тарифа на маршруте № 52 
до 10 рублей. 

Приглашаем всех 
воспользоваться нашими 

услугами.
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Стандарт раскрытия информации субъектами оптового и розничных рынков электроэнергии

Структура и объём затрат на оказание услуг 
по передаче электрической энергии

ООО «Электротехническое управление»
№  
п/п Показатель ед. изм.

2012 год
Примечание 

план факт

I. Необходимая валовая выручка на со-
держание (котловая) тыс. руб. 26342,04 21391,3

1.  Необходимая валовая выручка на со-
держание (собственная) тыс. руб. 26342,04 21391,3

1.1. Себестоимость всего, в том числе: тыс. руб. 26331,78 21076

1.1.1. Материальные расходы, всего тыс. руб. 1293 2415

1.1.1.1. в том числе на ремонт тыс. руб. 718 976,9

1.1.2. Фонд оплаты труда и отчисления  
на социальные нужды всего тыс. руб. 23739,18 15880,5

Уменьшение затрат  в связи с необходимостью оплаты сверх-
нормативных потерь электроэнергии и оплаты неучтенных при 
тарифном регулировании статей расходов

1.1.1.2. в том числе на ремонт тыс. руб.

1.1.3. Амортизационные отчисления тыс. руб. 1258,6 1003,9

1.1.4. Прочие расходы тыс. руб. 41 1776,6

1.1.4.1. арендная плата тыс. руб. 0 345

1.1.4.2. налоги, пошлины и сборы тыс. руб. 41 66,3

1.1.4.3. другие прочие расходы тыс. руб. 0 1365,3

1.2. Прибыль до налогообложения тыс. руб. 10,26 315,3

1.2.1. Налог на прибыль тыс. руб. 2,06 0

1.2.2. Чистая прибыль всего, в том числе: тыс. руб. 8,2 315,3

1.2.2.1. прибыль на капитыльные вложения 
(инвестиции) тыс. руб. 0 0

1.2.2.2. прибыль на возврат инвестиционных 
кредитов тыс. руб. 0 0

1.2.2.3. дивиденды по акциям тыс. руб. 0 0

1.2.2.4. прочие расходы из прибыли тыс. руб. 8,2 315,3

1.3.

Недополученный по независящим 
причинам доход(+)/избыток средств, 
полученный в предыдущем периоде 
регулирования(-)

тыс. руб. 2580,25

Выпадающие доходы из-за: - переплаты за потери электро-
энергии по цене выше предусмотренной при установле-
нии платы за потери;  - технологического присоединения 
энергопринимающих устройств потребителей максимальной 
присоединенной мощностью, не превышающей 15 кВт вклю-
чительно за 2012 год

II. Справочно: расходы на ремонт всего  
п 1.1.1.1.+п 1.1.1.2 тыс. руб. 718 976,9

III.
Необходимая валовая выручка на оплату 
технологического расхода электроэнер-
гии (котловая)

тыс. руб. 16272,42

1.
Необходимая валовая выручка на оплату 
технологического расхода электроэнер-
гии (собственная)

тыс. руб. 16272,42 24316,5
Превышение за счет переплаты по цене потерь выше 
утвержденной на 2012 год и оплаты  сверхнормативных потерь 
электроэнергии

Информация  опубликована на официальном сайте ООО «Электротехническое управление»: www.elcom-vrn.ru
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реклама

Воронежский научно-исследовательский институт «ВЕГА» 

приГлАшАЕт нА рАботу:
- инженера по специальности «радиотехника», 

зарплата от 30000 рублей;
- инженера-программиста, 

зарплата от 35000 рублей.

394026, г.Воронеж, Московский пр-т, 7б. тел. отдела кадров 262-27-16.
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поздравительная открытка
Администрация Новохопёрского муниципального района 

поздравляет Заслуженного эколога Российской Федерации, 
почётного гражданина Новохопёрского муниципального района 

Александра Трофимовича
ШепелеНко

Уважаемый Александр Трофимович!
Примите самые теплые поздравления с днем рождения!
День рождения - это один из самых  светлых и радостных дней в жизни каждого человека. 

День, наполненный цветами, улыбками и поздравлениями. Пусть этот праздник озарится 
счастливым сиянием глаз, наполнится искренними отношениями, согреется душевной 
теплотой дорогих Вашему сердцу людей. Оставайтесь человеком светлого оптимизма, 
неувядающего жизнелюбия, а также верным другом тем, кто Вас окружает! 

Уверен, Ваши высокие человеческие качества, богатый жизненный опыт и впредь будут 
служить образцом для подражания  подрастающему поколению. 

В этот день примите самые добрые пожелания долгих счастливых лет жизни, крепкого 
здоровья, неисчерпаемых сил, неизменной удачи, безграничной веры и  исполнения на-
дежд.  

С глубоким уважением,

глава администрации  Новохопёрского муниципального района В.Т. ПеТроВ.

КРИМИНАЛ
Теперь сам может сесть 

В младшем инспекторе отдела безопас-
ности исправительной колонии № 2 УФСИН 
Евгении Кузнецове сидельцы, за которыми 
он наблюдал, почувствовали добрую душу. 
Попросили его помочь в их затруднениях, и 
человек в погонах не отказался: начал пере-
давать в камеру осуждённому сотовые теле-
фоны и устройства для интернет-соединений. 
Система для передачи запрещённых предметов 
действовала с августа по октябрь 2012 года. За 
свою преступную помощь Кузнецов получил 
10 000 рублей. 

Органы дознания провели расследование 
уголовного дела и передали его в суд. Теперь 
инспектор сам может сесть за решётку, по-
скольку за такое деяние по ст.290 УК РФ  «По-
лучение взятки» полагается лишение свободы 
на срок от пяти до десяти лет. 

Борис ОРЛОВ.

Рабство не прошло
В Воронежской области под суд пойдёт 

фермер, использовавший труд рабов. Вместе 
с ним на скамье подсудимых оказались и его 
помощники.

Всё началось в 2011 году, когда 33-летний 
житель Новоусманского района – руководитель 
животноводческой фермы в селе Парусное, 
создал организованную группу. В её состав он 
вовлёк трёх наиболее физически сильных ра-
ботников своего хозяйства. Для них он создал 
привилегированные условия труда и время-
препровождения. В свою очередь помощники 
искали «бесплатных» работников на ферму. Ими 
становились люди, не имеющие постоянного за-
работка или места проживания. Мужчины пред-
лагали им работу с проживанием, но как только 
ворота фермы закрывались, у новоиспечённых 
работников тут же отбирали документы и за-
ставляли трудиться бесплатно. Жить им при-
ходилось в закрывающихся глухих помещениях. 
Тех же, кто не подчинялся, избивали. 

Полиция узнала о происходящем после того, 
как одному из несчастных удалось сбежать. В 
ходе следствия установлены четверо потерпев-
ших от действий участников группы. Всего же 
на ферме содержалось около десятка человек.

Следствием собрана достаточная доказа-
тельная база. Уголовное дело направлено в суд, 
сообщает Следственное управления СК РФ по 
Воронежской области.

Мария ЩЕГЛОВА.

ФУТбОЛ

Местом очередного учебно-тренировочного сбора 
руководство ФК «Факел» (Воронеж) вновь выбрало 
Турцию. Правда, на этот раз команда базируется не 
в Анталье, а в Белеке, где воронежцы зарезервиро-
вали отель «Корнелиа де Люкс». На турецком берегу 
готовиться к решающим матчам первенства России 
в зоне «Центр» второго дивизиона команда будет до 
23 марта. 

максим СКВорЦоВ

В Белек «Факел» вылетел в следующем составе: вратари 
- Мадилов, Терновский и Асютин, защитники - Житников, 
Колесников, Кудряшов, Михалев, Ридель, полузащитники -  
Белов, Гицелов, Духнов, Еремеев, Кантонистов, Котляров, Лев, 
Фатеев, Хабаров, Щеголев, нападающие - Аброскин, Бажев, 
Кириленко, Свистунов. К сожалению, молодому воронежско-
му голкиперу Терновскому пришлось срочно возвращаться 
домой. Травма, полученная ранее Дмитрием, оказалась более 
серьезной, чем предполагалось. Консервативное лечение не 
помогло, и ему предстоит операция. К концу недели к команде 
должны присоединиться еще два футболиста: защитник Гер-
машов, задержавшийся дома по семейным обстоятельствам, и 
нападающий Акимов, залечивающий травму пальца ноги. 

За две недели планируется провести всего два контроль-
ных матча.  Первый из них состоялся 14 марта. Соперником 
«Факела» стала команда первой украинской лиги «Сталь» 
(Алчевск).

«Факел» играл в присущей ему манере. Исключил из своего 
«рациона» быстрый переход от обороны к атаке, футболисты 
подолгу держали мяч, вычерчивая на поле замысловатые 
фигуры и  отдавая дань позиционному нападению. Игроки 
«Стали» успевали выстроить плотные оборонительные ре-
дуты и без особого труда сдерживали атакующие порывы во-
ронежцев. Стоило  игрокам нашей команды потерять мяч, как 
соперник отвечал быстрыми и острыми фланговыми атаками 
с последующими навесами и прострелами в центральную зону. 
В первом тайме украинцы в таком стиле забили один мяч в во-
рота Мадилова, а к середине второго тайма - еще два. Сколько 
не бьется тренерский штаб над проблемами обороны, как ни 
меняет состав, а воз и ныне там. В этом году команда провела 
уже восемь товарищеских матчей, пропустив в них 14 мячей. 
Лишь в двух поединках воронежцам удалось сохранить свои 
ворота в неприкосновенности. Ни одна команда, преследующая 
высокие цели, себе такого позволить не может. В период с 60-й 
по 75-ю минуту тренеры «Факела» произвели девять замен, дав 
шанс проявить себя всем тем, кто оставался в запасе.

Воронежцам удалось распечатать ворота «Стали» лишь по-
сле того, как пропустили третий гол. Кантонистов заработал 
пенальти и сам его реализовал. За семь минут до финального 
свистка счет в матче сократился до минимума. Это Щеголев 
мощно пробил издали, и угодил точно в верхний угол ворот. 
Для «Факела» блеснул, было, луч надежды на ничью, но скоро 
угас. Полпреды луганского футбола на турецком берегу в па-
нику не ударились и довели-таки встречу до победы.

Второй и последний на этих сборах матч «Факел» проведет 
21 марта. Его соперником будет «Зенит-Ижевск», который за-
нимает пятое место в зоне «Урал-Поволжье». 

«Факел»:
вновь Турция

«Локомотив»
вернулся со сборов

«Факел» (Воронеж) - «Сталь» (Алчевск) 2:3

Футболисты лискинского «Локомотива» продолжают 
подготовку к весеннему отрезку первенства России 
зоны «Центр» второго дивизиона. 12 марта завер-
шился десятидневный учебно-тренировочный сбор, 
который проходил в Анапе. 

максим СКВорЦоВ

В команде произошли кадровые изменения.  «Лококомотив» 
покинули пять игроков. Завершил игровую карьеру вратарь 
Дмитриенко, в Ставрополь вернулся Студнев, а в Брянск - Бон-
дарев. По взаимной договоренности покинули расположение 
команды Киракосян и Кулумбегов. На их место приглашены 
вратарь Кортнев («Рубин-2», Казань), защитник Власкин 
(«Молния», Саратов), полузащитники Окороков («Металлург-
Оскол», Старый Оскол) и Щукин («Локомотив-Д», Лиски), а 
также нападающий Суровцев («Молния», Саратов). Возможно, 
что еще два футболиста будут играть в «Локомотиве» на правах 
аренды. Помимо ежедневных интенсивных двухразовых тре-
нировок «железнодорожники» провели на Черноморском по-
бережье пять контрольных товарищеских матчей. Первые два 
спарринга завершились ничейными результатами. В поединке 
с ФК «Астрахань» счет так и не был открыт- 0:0, а во встрече 
со «Сменой» (Комсомольск-на-Амуре) соперники обменялись 
голами - 1:1 (у лискинцев отличился Шоркин). Представите-
лям зоны «Юг» второго дивизиона «Локомотив» проиграл. 
Новороссийскому «Черноморцу» - 0:2, а новочеркасскому  
МИТОСу - 0:1. Лишь в последний день сборов лискинцам уда-
лось одержать победу. Со счетом 2:1 была повержена «Энергия» 
(Волжский) (голы забили Середа и Баульчев).

По возвращении домой футболисты получили несколько 
выходных, а с 18 по 25 марта команда возобновит трениров-
ки, которые пройдут в Лисках. 27 марта «Локомотив» вновь 
отправится в Анапу, где продолжит подготовку вплоть до  
5 апреля.

Конкурс, учредителем ко-
торого является основатель 
благотворительного фонда 
«Доброта», депутат Александр 
Жуков, уже много лет прово-
дится в городе Воронеже. 

Отборочные этапы прошли 
ранее среди старшеклассниц 
школ Коминтерновского и 
Советского районов. В финал 
вышли девять девушек. На 
сцене Дворца культуры им 
пришлось соревноваться в 

красноречии, удивлять всех 
своими кулинарными способ-
ностями,  остроумием и даже 
раскрыться творчески перед 
зрителями и жюри, исполняя 
концертные номера.

По итогам конкурса Коро-
левой весны 2013 года стала 
учащаяся одиннадцатого клас-
са гимназии «УВК №1» Елена 
Тройнина. Ей был вручен 
сертификат на туристическую 
поездку. Второе и третье место 
заняли, соответственно, Ма-
рина Земледельцева (школа 

№51) и Алёна Паршина (шко-
ла №4). 

- Конкурс оказался инте-
ресным, - поделилась свои-
ми впечатлениями учащаяся 
Воронежского музыкально-
педагогического колледжа На-
дежда. – Победительница была 
достойна первого места: у неё 
всё было красиво организова-
но. А вообще, это мероприятие 
помогло по-настоящему почув-
ствовать весну, несмотря на то, 
что на улице пока ещё зимняя 
погода.

Елена прекрасная
Время молодых | На днях в Воронежском городском Дворце 
культуры прошёл финал конкурса «Королева весны - 2013»
евгения дВорниКоВа

Победительница конкурса Елена Тройнина.
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По горизонтали: 4. Вя-
заный шлем, закрывающий 
голову, шею, плечи. 7. Госте-
приимство, радушие при уго-
щении. 10. Спор на кулаках. 13. 
Задняя часть лодки, судна. 14. 
Комната для сна. 15. Дьячок, 
псаломщик. 16. Дыра, проби-
тое насквозь место. 18. Битва, 
сражение. 19. Промежуток вре-
мени, в течение которого про-
исходит действие, работа без 
перерыва. 20. Игральная карта 
с мужчиной. 23. Увольнение с 
военной службы. 24. Писатель, 
создатель трагических пьес.

По вертикали: 1. Насыпь, 
вал на берегу для предохране-
ния от затопления. 2. Крепость 
в Афинах. 3. Американский 
бальный танец. 5. Специалист 
по электрооборудованию. 
6. Написанная автором соб-
ственная жизнь. 8. Охотник, 
нарушающий законы охоты. 
9. Способность организма 
противостоять воздействию 

повреждающих факторов. 11. 
Вождь восставших рабов в 
Италии. 12. Отсутствие власти, 
хаос, беспорядок. 17. Священ-
ник при домашней церкви. 21. 
Высушенная мякоть кокосово-
го ореха. 22. Период уборки 
сахарного тростника.

Составил Виктор МАРЕй.

Ответы на кроссворд  
(2 марта)

По горизонтали: 5. Басти-
он. 6. Адамант. 8. Курцгалоп. 
10. Кулан. 11. Колли. 12. Брасс. 
14. Стража. 15. Европа. 16. 
Демаркетинг. 19. Наугад. 21. 
Начало. 22. Агент. 23. Фиорд. 
25. Вилка. 26. Дружинник. 27. 
Арлекин. 28. Клинтух.

По вертикали: 1. Мангуста. 
2. Шипун. 3. Манок. 4. Антило-
па. 7. Аграф. 8. Кавалергард. 
9. Пограничник. 12. Баланда. 
13. Сектант. 17. Канистра. 18. 
Блокгауз. 20. Кефир. 24. Драка. 
25. Витим.

ВОПРОС «КОММУНы»?
Владимир ВЛАСОВ, водитель:
- По-моему, Ледовый дворец можно раз-

местить в Новоусманском районе, рядом 
с Бабяковским ипподромом. Там строи-
тельству ничто не будет мешать, а то в Во-
ронеже придётся ограничивать движение, 
а у нас и так на дорогах пробки. К тому же 
в городе изношенные коммуникации, они 
не выдержат дополнительной нагрузки.

Юрий ЗУБОВ, предприниматель:
- А чем плох район спортивного ком-

плекса «Олимпик»? Если уж развивать 
массовую физкультуру, то так, чтобы ею 
вся семья занималась. А у жён, мужей, у 
их детей и родителей-пенсионеров могут 

быть совершенно разные интересы. Я бы с 
удовольствием «загружал» всех своих до-
мочадцев в легковушку и правил в сторону 
«Олимпика» и нового Ледового дворца.

Сергей КРАВЧЕНКО, студент:
- Дворец спорта «Юбилейный», насколь-

ко я знаю, занимает около трёх гектаров 
земли. Новый дворец будет больше – об 
этом газеты писали. Стало быть, потребу-
ется огромадный земельный участок. А где 
его в городе взять? Поэтому я предлагаю 
построить Ледовый дворец на выезде из Во-
ронежа, рядом с Сити-парком «Град». Там 
уже есть огромный океанариум с разными 
морскими обитателями, так что можно ез-

дить туда с детьми и для занятий спортом, и 
на экскурсии. Автобусы туда уже ходят.

Марина ЮРЧЕНКО, медработник:
- Я хоть и не разбираюсь в градострои-

тельных нормах, но их, конечно же, про-
ектировщики и строители будут учиты-
вать. А на мой обывательский взгляд, для 
Ледового дворца потребуется много воды. 
Стало быть, новый объект надо разместить 
поближе к Воронежскому водохранилищу. 
Например, на намывных территориях 
Петровской набережной. Если понадо-
бится, можно намыть ещё песка. К тому 
же там хорошая природа, лично мне легко 
дышится.

Областные власти приняли решение о строительстве в Воронеже Ледового дворца. 
Какое место более всего подходит для этого?


